

Die Bläserklasse

Die Bläserklasse ist eine Schulklasse oder eine Gruppe interessierter Kinder in einer Klasse, in der Schülerinnen und Schüler während zwei Schuljahren ein Blasinstrument erlernen. Bläserklassen werden häufig in Kooperation zwischen Schule, Musikverein und Musikschule angeboten und gelten als ein erprobtes und nachhaltig angelegtes Konzept zur Nachwuchsgewinnung in den Musikvereinen sowie zur praktischen Umsetzung der Bildungsziele im Musikunterricht an Schulen.

In der Bläserklasse bildet die Gesamtgruppe ein Klassenorchester, das als festes Ensemble gemeinsam ein Repertoire erarbeitet. Das Musizieren im Klassenorchester wird in der Regel von instrumentenspezifischem Einzel- oder Gruppenunterricht ergänzt.

Unterrichtsform

Die Unterrichtsform hängt von der Anzahl der Schülerinnen und Schüler pro Bläserklasse ab. Im Optimalfall wird das Klassenorchester von der Schullehrkraft während einer Schulstunde in der Schulzeit geleitet. Das Orchesterspiel wird dann durch den instrumentenspezifischen Einzel- und/oder Gruppenunterricht in Schulrandstunden oder an der Musikschule von den Lehrkräften der Musikschule ergänzt. Die Zusammensetzung der instrumentenspezifischen Gruppen hängt von der Auswahl der Instrumente ab. Dadurch ergeben sich folgende möglich Unterrichtsformen:

Zusätzlicher Einzel- oder Gruppenunterricht durch die Lehrkräfte der Musikschule:

- Einzel (MLI) Instrumentaler Einzelunterricht / 30 Min pro Person
- Musiklernen Gruppe (MLG) Instrumentaler Gruppenunterricht / 20 Min pro Person

Die Bläserklasse startet mit Beginn des neuen Schuljahres und dauert in der Regel 24 Monate (1. September bis 31. August über zwei Schuljahre). Abmeldungen aus laufenden Kursen sind nur aus wichtigen Gründen (Schulwechsel oder Umzug) möglich.

Eine Fortsetzung des instrumentalen Gruppen- oder Einzelunterrichts an der Musikschule wird nach Beendigung der Bläserklasse angestrebt. Bzw. es folgt der Einstieg in ein Vor- oder Jugendorchester.

Organisation und Rahmenbedingungen

Die grundsätzliche Organisation obliegt der kooperierenden Schule oder dem kooperierenden Verein. Der Unterricht für die Bläserklasse findet in der Regel an der Schule statt. Die Unterrichtszeit wird nach Verfügbarkeit in Absprache mit den Lehrkräften der Musikschule festgelegt. Die Anmeldung der Teilnehmerinnen und Teilnehmer erfolgt bis zum 15. Juli eines Jahres mit einem entsprechenden Anmeldeformular oder über die Online-Anmeldung direkt bei der Musikschule.

Mietinstrumente

Die Musikschule stellt keine Mietinstrumente zur Verfügung. Die Instrumente werden entweder direkt über den Musikverein leihweise zur Verfügung gestellt oder vom Schüler / von der Schülerin und deren Eltern direkt von einem Musikhaus besorgt.

Kosten und Finanzierung

Die Unterrichtsgebühr in den verschiedenen Unterrichtsformen beträgt monatlich ab 58,-€. Hiervon ist in den Städten Achern und Oberkirch eine Vereinsermäßigung abzuziehen, wenn die Teilnehmerinnen und Teilnehmer Mitglied in einem Musikverein sind (Unterschrift der Jugendleitung auf entsprechendem Formular). Ein Zuschuss durch einen Musikverein ist ebenfalls möglich. Die Personalkosten für die Schullehrkraft trägt die kooperierende Schule. Die Unterrichtsgebühren für den Unterricht durch die Musikschullehrkräfte, sowie ggf. die Mietgebühr des Instrumentes werden über die Musikschule direkt von den Eltern eingezogen.